

Island 1 Mensch existirt, da leben in Norwegen 3, Schweden 14, Türken 36, Polen 52, Spanien 63, Irland 99, Helvetien 114, Deutschland 127, England 152, Frankreich 153, Italien 172, Neapel 192, Venedig 169, Holland 224, Malta 1103. Welch' eine auffallende Abweichung! Island ist der Menschenleerste Raum des Erdbodens, Malta der volkreichste.

Die Zahl der Einwohner eines Landes oder einer Stadt wird beinahe alle 30 Jahre erneuert, und in 100 Jahren erneuert sich das menschliche Geschlecht drei und ein drittel Mal.

Von allen Einwohnern eines Landes wohnt gemeinlich ein Viertel in den Städten, und die übrigen drei Viertel befinden sich auf den Dörfern.

In großen Städten stirbt jährlich der 25ste bis 30ste, auf dem Lande der 40ste bis 50ste. In erstern stirbt die Hälfte aller Gebornen vor dem 3ten Jahre, auf dem Lande ist sie erst im 20sten bis zum 30sten Jahre hinweggeräumt. Der geringste Grad der Mortalität, den man jemals beobachtet hat, ist, wenn jährlich der 60ste stirbt. Dieser findet sich z. B. in dem Weimarschen Dorfe Remda.

Unter 200 Kindern, die geboren werden, kann man noch nicht eines rechnen, das in den Wochen der Mutter stirbt.

Von 1000 Kindern, welche die Mütter stillen, sterben höchstens 300; aber von 1000 Kindern, welche durch Ammen gestillt werden, sterben 500.

Die Sterblichkeit der Kinder hat in unserm

luxuriösen Jahrhundert ungeheuer zugenommen. Convulsionen und Zahnkrankheiten tödten die meisten.

Unter 115 Todten rechnet man nur eine Frau, die in den Wochen gestorben ist; und unter 400 Todten findet man nur eine, die in den Geburtschmerzen gestorben ist.

Man hat beobachtet, daß an den natürlichen Blattern mehr Mädchen als Knaben starben.

Unter 10,000 Menschen erreicht nur Einer 100 Jahre. Alle sehr alten Leute waren verheirathet, oft mehr als einmal. Man hat kein Beispiel, daß ein lediger Mensch über 100 Jahre alt geworden sey.

Von 100 Menschen, die geboren werden: sterben 50 vor dem 10ten Jahre, 20 zwischen 10 und 20 Jahren, 10 zwischen 20 und 30 Jahren, 6 zwischen 30 und 40 Jahren, 5 zwischen 40 und 50 Jahren, 3 zwischen 50 und 60 Jahren; nur 6 kommen über 60 Jahre.

Haller beobachtete folgende Verhältnisse der relativen Lebensdauer. Beispiele von 100 bis 110 Jahren über 1000, von 110 bis 120 Jahren 60, von 120 bis 130 Jahren 29, von 130 bis 140 Jahren 15, von 140 bis 150 Jahren 6, von 150 bis 160 Jahren 1.

Man findet mehr alte Leute in bergigten Ländern, als in niedrigen.

Das Verhältniß des schönen Geschlechts zu dem männlichen im Tode, ist wie 100 zu 108. Die wahrscheinlichere und mittlere Lebensdauer ist bei den Frauenzimmern bis zum 60. Jahr größer,